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2023/2024 CONSEIL D'ÉCOLE N°2 
JEUDI 14 MARS 2024 

 
 
 
Personnes présentes : 
 
Les élus : M.Menetrier, M.Duchene 
Les représentants des parents : Mme Chappuy, M.Peixoto, Mme Vuillemin, M.Gillet, Mme Schouvey, 
Mme Chamoulaud, Mme Roux-Streit, Mme Cuenin. 
Les enseignants : Mme Hadjeras, M.Potier, Mme Marquiset-Prenza, Mme Paleizy, Mme Bole-Richard, 
Mme Flammarion 
 

ORDRE DU JOUR 

   
- Suivi des décisions du premier Conseil d’Ecole 
- Etat des effectifs et prévisions 
- Bilan de la coopérative scolaire 
- Les projets de l’année 
- Organisation du temps scolaire 
- Le projet d’école 2024-2027 
- Mise en œuvre de la sécurisation scolaire 
- Demande de travaux et d’équipements 
- Divers 

 

SUIVI DES DÉCISIONS DU PREMIER CONSEIL D’ÉCOLE 

 
- Projets réalisés et actions menées : 
Dans le cadre de l’éducation sportive: 
- Des sorties USEP (danse, course d’orientation, équilibre et gymnastique) ont déjà eu lieu. Une 
autre est déjà programmée le 11 avril pour les CM1/CM2. Chaque classe bénéficiera en tout de 3 
sorties. Les organisateurs sont contraints par les disponibilités de la Citadelle et des gymnases, d’où 
la difficulté de répartir les dates tout au long de l’année. 
- Les sorties ski de fond n’ont pas pu être organisées cette année car il n’existe plus de subventions 
de la part du Conseil Général, mais l’absence de neige ne les aurait de toute façon pas permises. 
- Natation : les séances débuteront au retour des vacances de printemps (le mardi 30 avril après-
midi) pour les élèves de MS et GS en « aisance aquatique » et pour le « savoir nager » avec les 
élèves de CE2 et de CM1. 
Dans le cadre de l’éducation artistique et culturelle : 
- Une intervention des Editions du Chocolat dans le cadre du projet « autour du livre » a eu lieu en 
novembre pour les élèves de la GS au CM2. Les classes de CP/CE1, de CE2/CM1 et de CM1/CM2 ont 
commencé l’écriture du livre, une nouvelle intervention de l’éditeur est prévue en avril. 
-Tous les élèves ont profité du spectacle de Noël : La boite à musique ensorcelée. L’équipe 
enseignante remercie la mairie et l’association Bouts d’ficelle pour leur participation financière.  
Les enseignants proposent à la municipalité de fixer le budget du prochain spectacle de Noël dès le 
mois de juin afin de pouvoir anticiper la programmation.  
-Lire et faire lire : Mme Zanchi est venue sur les 3 premières périodes pour les élèves de la PS au CP. 
Les prochaines séances vont bientôt être programmées.  
- La fermeture de la bibliothèque ne permettra malheureusement pas aux élèves d’y avoir un accès. 
-Les Bookinous sont utilisés dans la classe PS/MS. Un retour d’expérience est effectué : le débit de 
lecture est un pour l’instant un peu rapide pour que les petits puissent tourner les pages.  
Dans le domaine de l’EMC : 
-Un conseil des délégués sera programmé rapidement pour discuter des questions concernant l’école. 
-Enquête climat scolaire juin 2023 : Le ressenti des élèves est dans l’ensemble bon avec un bémol 
concernant les toilettes, le verrou étant difficile à ouvrir en élémentaire et l’endroit manquant 
d’intimité en maternelle. Le couloir/vestiaire est aussi un endroit où les élèves se sentent moins à 
l’aise, celui-ci étant étroit et donc propice aux bousculades. 
Ces résultats seront pris en compte dans la rédaction du projet d’école. 
Une enquête sera reprogrammée pour faire un nouveau bilan cette année, si possible en version 
numérique. 
-Programme pHARe : 2 situations signalées. L’une traitée par les enseignants de l’école est résolue, 
l’autre est en cours de traitement par un intervenant extérieur. La MPP (méthode de la 
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préoccupation partagée), pour laquelle quelques enseignants ont reçu une formation, est mise en 
application.  
 
- Sécurité : 
-Pas de déclaration d’accident depuis le précédent conseil d’école. 
-Un deuxième exercice d’évacuation incendie sera bientôt programmé. Les conditions de réalisation 
des exercices seront désormais légèrement modifiées : les élèves prendront le temps de se chausser 
et de s’habiller, ce qui permettra de faire les exercices à tout moment et pas seulement lors des 
beaux jours. 
-Un exercice départemental « risques majeurs » est prévu le vendredi 05 avril. Nous allons nous y 
préparer dans les jours à venir. 
-Le plan VGIPIRATE est au niveau « sécurité renforcée – risque attentat » depuis le 15 janvier 2024.  
 
- Crédits : 
- Le montant des crédits alloués à l’école pour l’année 2024 sera déterminé fin mars.  
Concernant le crédit investissement, une liste avait été fournie lors du précédent Conseil d’Ecole 
(visualiseurs et matériel sportif). 
-L’équipe enseignante remercie l’association Bouts d’ficelle qui a réglé l’adhésion des élèves à 
l’USEP.  
 

EFFECTIFS ET PREVISIONS 
 

Effectifs au 14/03/2024 
À ce jour, nous accueillons 110 élèves. 

 
 
Prévision des effectifs pour la rentrée 2024 au 14/03/2024 

 
 

 
Il n’y a pas eu de fermeture de classe décidée lors de la carte scolaire en janvier. La situation peut 
être réétudiée en juin. 
 
- Les inscriptions doivent se faire en mairie jusqu’au 29/03/2024 
- L’accueil des familles (présentation de l’école et visite des locaux) et la validation des inscriptions 
sont prévus le vendredi 07 juin. 
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COOPERATIVE SCOLAIRE 

 
Etat au 14/03/2024 : 1 780,80 € 
 
Reste à financer :  - Sorties USEP 

- Projet livre 
    - Sorties de fin d’année 
 
Recettes attendues :  - Vente des photos de classe en mai/juin 
 

 

LES PROJETS EN COURS 

 
Dans le domaine de l’éducation artistique et culturelle : 
- Poursuite du projet Bookinou (avec la sollicitation éventuelle de parents pour enregistrer des 
albums).  
- Poursuite des interventions « Lire et faire lire ». 
- Sortie à Besançon le vendredi 14 juin pour les élèves de la GS au CM2 avec la participation au 
Concert de l’Orchestre Victor Hugo au Kursaal le matin.  
Dans le domaine de l’éducation à la sécurité : 
- Pas d’intervention de la Gendarmerie pour la validation de l’APER mais le SRAV (Savoir Rouler A 
Vélo) sera validé lors de la sortie USEP cyclo que feront les élèves de la classe de CM1/CM2. 
Dans le domaine de l’EMC : 
- Conseils de classe et Conseils de délégués.  
- Projet « Jouons la carte de la Fraternité » dans la classe des CE2/CM1. 
Dans le domaine de l’EPS : 
- Natation chaque mardi du 30 avril au 18 mai pour les élèves de MS et GS et de CE2 et CM1. 
- Poursuite des sorties USEP 
- Cross de l’élémentaire prévu le jeudi 2 mai après-midi. 
Dans le domaine de l’EDD : 
- Intervention du SYBERT sur le tri et le réemploi des déchets les mardis 14 et 21 mai pour les élèves 
de CM1 et de CM2 
- Semis en classe de CM1/CM2 à partir de la semaine prochaine. 
- Intervention des élèves dans les jardins potagers à partir de la fin avril.  
Dans le cadre du PEDT, accès commun aux carrés potagers de l’école et du périscolaire. 
 

ORGANISATION DU TEMPS SCOLAIRE 2024-2027 

 
Les horaires l’école dépendent du régime dérogatoire (régime normal : 5 demi-journées de classe 
par semaine). Tous les 3 ans, nous pouvons rester sur les mêmes horaires, les changer ou revenir au 
régime normal suite à une demande conjointe de la municipalité et du Conseil d’Ecole. 
Les enseignants engagent une discussion avec les parents et la municipalité sur une réduction du 
temps de la pause méridienne de 15 ou 30 minutes. Ce décalage permettrait de coucher les PS plus 
tôt et pour l’élémentaire de reprendre les apprentissages de façon plus sereine. 
Les horaires de l’après-midi seraient alors les suivants : 13h30-16h ou 13h45-16h15. 
Le délai étant court (jeudi 11 avril), le conseil vote pour conserver les horaires actuels (un vote 
contre et une abstention). 
 
 

LE PROJET D’ECOLE 2024-2028 

 
Le projet est en cours de rédaction. Le bilan du précédent est fait, ainsi que « l’analyse » des 
résultats des évaluations nationales. 
Le nouveau projet d’école sera présenté et voté lors du dernier Conseil d’Ecole. 
 
 

MISE EN ŒUVRE DE LA SECURISATION SCOLAIRE 

 
En 2020, l’assistant de prévention avait adressé un avis avec des préconisations classées par 
priorité : 
Pour le bâtiment de l’élémentaire : 
1 – Accès aux locaux : la pose d’un visiophone a été réalisée. 
2 - Porte de dégagement issue de secours : la pose de boutons moletés a été également réalisée 
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3 - L’alarme PPMS : elle doit être unifiée pour les bâtiments de l’élémentaire, de la maternelle et 
du périscolaire. La municipalité a proposé un système : une rencontre a eu lieu avec la nouvelle 
assistante de prévention qui ne le valide pas car il n’y a pas de retour d’expérience sur celui-ci. Elle 
conseille de s’adresser aux référents sûreté de la gendarmerie du Doubs qui pourraient donner leur 
avis et faire de nouvelles préconisations. 
 
Pour le bâtiment de la maternelle : 
1 - Place des poubelles contre le mur : un local fermé a été installé. 
2 - Délimitation de l’espace extérieur maternelle : protéger l’école d’un accès voiture en laissant 
un accès pompiers. 
 
Pour la maternelle, l’assistante de prévention demande la pose d’un bouton moleté (ou d’un 
système d’ouverture d’urgence) sur la porte du milieu du couloir de la maternelle car il s’agit d’une 
issue de secours. 
 
 

DEMANDE DE TRAVAUX ET D’EQUIPEMENTS 

 
Les petits travaux d’entretien : Les employés municipaux passent régulièrement à l’école pour 
demander s’il y a des interventions à prévoir. 
 
Travaux Maternelle : 
- Création de carrés potagers à la maternelle 
- Nouvelle demande de rafraichissement du bardage bois de la maternelle (notamment du cabanon). 
- Réparation des poignées des vélos de la maternelle. 
 
Travaux Elémentaire : 
- Problème de fissures sur la façade du bâtiment principal : un expert est venu et a signalé un souci 
de fondation du bâtiment mais qui n’occasionne pas de danger.  
- Remise en place de la réserve d’eau avec le raccordement à l’évacuation d’eau du toit pour les 
carrés potagers. 
- Les parents élus signalent le problème du portail en métal par lequel on peut passer et qui doit 
être sécurisé. 
 
 

DIVERS 

 
- Le LSU a été mis à disposition des familles sur la plateforme Educonnect début février. 
Le prochain livret sera mis en ligne en juin. 
- Procédures de passage : elles sont en cours pour les CM2 et les autres niveaux seront concernés au 
mois d’avril. 
 
Questions des parents : 
- Problème de violence : le sujet a été abordé dans la cadre du dispositif pHARe (mise en place de 
la MPP) et des rencontres avec les familles concernées ont été organisées. 
 
- Problème du non remplacement des enseignants (notamment pour la classe de CE2/CM1) : la 
circonscription est au courant des difficultés mais les parents peuvent adresser un courrier. 
 
- L’association Bouts d’ficelle souhaite organiser des olympiades le 8 juin en partenariat avec 
l’école.  
Une vente de foutas avec les dessins des enfants est aussi prévue pour la fin d’année.  
 
Le conseil d’école se termine à 21h15. 
 
 
 
La date du prochain Conseil est fixée au jeudi 20 juin à 18h30. 
 


